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編
者 的 話

	 坦白說，當我做這本年刊的時候，我一直很痛苦，甚至
自我否定。從設計、排版，內容到文字，我都不敢怠慢，害怕
得不到別人的認同。幸好，得到不少人的協助，這本書才順利
出版。

	 這本書，沒有甚麼華麗奪目的封面，沒有甚麼驚為天人
的內容，沒有甚麼餔糟歠醨的文字，有的只是一點一滴平淡樸
實的回憶。我期望會員翻開這本書的時候，能夠回想過去的一
年發生的事情，總結一年的大學生活。在回顧的同時，也希望
會員能夠做到本書主題「創」，能夠在未來勇於創造屬於一個
無悔的人生。

	 希望你們在閱畢後，能夠會心微笑，這就是對我最好的
鼓勵。

中國研究課程學會
第二十六屆幹事會		宸睎

出版幹事		梁汝其

		

1



目 錄

編者的話
目錄
課程及學會簡介
歷屆幹事會名稱
歷屆巨龍盃得獎專業

各級班相
活動回顧
教授有話兒
投稿及中研同學訪問

代表會成員卸任感言
幹事會成員卸任感言
新一屆幹事會簡介
結語
鳴謝

P.1
P.2
P.3
P.4
P.5

P.6-18
P.19-39
P.40
P.41-43

P.44-45
P.46-57
P.58
P.59
P.60

2



課程及學會簡介
	 香港浸會大學中國研究課程於1982年由社會科學院開始籌
備。課程的概念由當時的校長謝志偉博士和經濟、地理、歷史和社會學四個學系
一起商討與構思。1989年，中國研究課程學位正式成立，旨在培訓對中國有全面
認識的人才。

	 本課程最獨特的部分是四年制同學在修畢第三年後，暑假期間前往北京清
華大學，參加為期五週的研習課程。研習課程分為四個環節：第一是普通話深
造，由清華大學的語言導師任教；第二是關於當代中國的研討會，有清華大學安
排政府官員、學者以及專家們，就當代中國的重要問題作出專題演講；第三是參
觀訪問，清華大學將為學生安排參觀北京及鄰近地方的文物古跡、市政建設、工
業和農業單位等借此加深學生對當代中國的瞭解；第四是學生們要在清華大學老
師的指導下做一個社會調查報告，從而可以更加深入地瞭解中國社會。

	 中研的課程結構在過去二十多年裏經歷了轉變。最初於1989年，課程分
經濟、地理、歷史和社會學四個專業收生，各取錄學生25位。至2009年起，課
程轉為統一收生，新生在完成一個學期的基本課程後，於第二學期選讀心儀的專
業。2012年三三四新學制實行後，一年級需要修讀一系列的社會科學基礎課程，
並於第二個學期末以內部競爭的申請方法進入心儀的專業，轉變反映了中研課程
結構與時並進。作出調整，並鞏固原有優勢，以滿足學生需要、切合新學制及配
合社會的轉變。

	 然而，隨著課程的創始，學會亦於1990年正式成立，以團結中研同
學，為會員謀福利、提高研習氣氛及關心祖國為宗旨。1990年6月19日，全
體中研同學簽署文件，表示同意成立中國研究課程學會；經濟專業的黃桂明	
先生、地理專業的方綺慧女士、歷史專業的謝盛昌先生和社會專業的董志鵬先生
連署向學生事務處申請成立學會，並於7月14日獲得批准。在學會成立之初，當
時的校長謝志偉博士於第一屆就職典禮中賦五律詩一首，予中研作為永誌	:
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歷屆幹事會名稱

第一屆		 	 1990-1991		 中研閣

第二屆		 	 1991-1992			 洐萃閣

第三屆		 	 1992-1993			 贏一閣

第四屆		 	 1993-1994		 擎閣

第五屆		 	 1994-1995			 旭曦閣

第六閣	 	 1995-1996			 匯研閣

第七屆		 	 1996-1997			 萃賢閣

第八屆		 	 1997-1998			 四中全會

第九屆		 	 1998-1999			 CS	ZONE

第十屆		 	 1999-2000			 中閣

第十一屆	 	 2000-2001			 中賢閣

第十二屆	 	 2001-2002			 龍家莊

第十三屆		 	 2002-2003			 凝中閣

第十四屆		 	 2003-2004			 四聯邦

第十五屆		 	 2004-2005			 熱中閣

第十六屆		 	 2005-2006			 騰龍匯

第十七屆		 	 2006-2007			 翱龍牽

第十八屆		 	 2007-2008			 紫竹源

第十九屆		 	 2008-2009			 凝璐

第二十屆		 	 2009-2010			 紫臺

第二十一屆		 2010-2011			 圓方

第二十二屆		 2011-2012			 絲路

第二十三屆		 2012-2013			 司南

第二十四屆		 2013-2014			 鸞鳴

第二十五屆		 2014-2015			 灝角

第二十六屆		 2015-2016			 宸睎
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歷屆巨龍盃得獎專業
 巨龍盃是中研特有的傳統，為每年度四個專業爭奪得最高
殊榮。其目的是透過不同類型的四角賽，加強中研會員之間的認識和
聯繫，並提高同學對中研的歸屬感。四角賽每年的內容都是由幹事會
規定，傳統上主要分為康樂、體育及學術三部份。今年的四角賽包括
四角羽毛球、四角籃球及歌唱比賽共三個項目，當中每個比賽均個別
計分，而累積總分最高的專業則勝出，並獲頒巨龍盃。

1995-1996		地理專業
1996-1997		地理專業
1997-1998		經濟專業	地理專業
1998-1999		地理專業
1999-2000	歷史專業
2000-2001	地理專業
2001-2002		地理專業
2003-2003		經理專業
2003-2004		社會專業
2004-2005		地理專業
2005-2006		經濟專業
2006-2007		經濟專業
2007-2008		地理專業
2008-2009		經濟專業	
2009-2010		地理專業
2010-2011		經濟專業
2011-2012		地理專業
2012-2013		歷史專業
2013-2014		歷史專業
2014-2015		社會專業

2015-2016		 地理專業
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張崑陽	李嘉詠	劉曉琳	李穎彤	梁鎧琳	顏俊鴻	

陳藹樺	梁雋怡	林倩				符維茜	黃筠瑤	陳嘉棋

勞嘉倩	羅忠明	劉南				尹慧祺	吳璧而	陳詩瑤	

譚佩儀	葉綺琪	張芷嫣	李宛珊	金嬋				盧家穎

戴家俊	林恩慈	陳梓浩	譚傍欣	梁嘉碧	譚惠珊	

陳偉群	吳宇軒	薜雅文	周永泰	吳汝健	雷寶瑩

馮凱玲	盧信希	卓堡傑	周嘉晞	林澤坤	冼世傑	

黃少珊	黃煜竣	歐藹瑩	陳諾思	李富明	陳泳琳

楊志權	楊志德	孔彬行	余振瑋	張梓欣	梁芷萁

鄭耀揚	葉婷婷	黃幸霖	譚思瑩	馬詩媛	王文龍

李京憲	何冠聰	楊佩珊	趙陽				程楷文

一年級班
相

經濟專業二年級班
相
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林琪婉	鍾翠珊	李健峰	何遙遙

許家瑋	黃樂兒	林儀鈴	王浩然

杜浩麟	李妤妍	陳曉瑩	羅潔瑤

馬可				肖雅月

經濟專業二年級班
相

7



吳藹然	張翠寶	葉梓丞	陳安文

劉穎中	陳美慧	謝正迎	彭宇彤

林惠珊	林瑞釗	甘浩旻	嚴芷蔚

陳藹欣	連穎思	文純懿	何文翰

游正僖	蔡遨雪	黃家希	楊健偉

地理專業二年級班
相

歷史專業二年級班
相
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馮愷澄	黎倩華	簡文娟	黃楚喬

文靖齡	梁汝其	盧嘉欣	馬文雅

劉慧祺	鄭鈞雄	周妙賢	洪芷晴

梁頌琪	梁玉霜	黎國熙	殷予良

吳杰鴻	王日月	許靖怡	韓時匡

歷史專業二年級班
相
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周凱怡	譚曉鈴	周寶珊	馮婷婷

何宛淇	陳凱荺	廖淑敏	溫鎔欣

李灝揚	趙詠嵐	黃穎賢	張智鋒

盧玥珊	陳淑怡	張立恩

社會專業二年級班
相 經濟專業三年級班

相
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吳慧琪	蘇嘉蔚	陳琬蓉	韓鎧瞳

何善楹	李泳雯	曾健鋒	鮑珮汶

林淑君	黃珈瑩	陳天紅	朱素瑩

鄺煒然	朱殷穎	俞曉涵	陳瑤佳

張笛				麥靖文	張國梁	鄭春楠

巫儷婷	梁笑風	梁順芝	顏華珠

祝家鵬

經濟專業三年級班
相
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馬佩珊	植韻清	王小文	鄧鏐韻

張若嶠	簡嘉星	林嶺雄	黃昭茹

區樂怡	范育銘	陳佩琪	余寶雙

張伊瑩	吳瑋廷	林柏希	張誠

歷史專業三年級班
相地理專業三年級班

相

12



馬歡				劉藹瑩	陳浚希	馬嘉雯

周群雅	梁麗如	李冠渝	劉婉儀

葉芷瀅	鍾思悅	劉晡照	陳梓柔

陳偉業	鍾永基	羅潁童	黃兆駿

楊巧丹	劉凱琳	李業俊	薛曉彤

梁浩賢	祝嘉亮	高嘉璐	關敏華

郭倩明	黃天立	林欣懋	翁卓霆	

歷史專業三年級班
相
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陳柏而	歐至晴	余欣媛	劉碧堯

吳思祈	侯卓忻	黃雅文	周德智

黃咏詩	盧嘉雯	陳雅欣	杜曉如

黃芷欣	凌美婷	方鎮洲	溫雅鳴

鄧祿丹	李寶恩	馬君怡	鍾穎恆

王盎				劉展鋒	葉詠彤	岑旭然

李慧賢	鄧偉倫

社會專業三年級班
相
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黃朗寧	王梓欣	黃家怡	楊綺琳

吳裕芳	王肇聲	許雅雯	葉甄婷

容藝甄	黃嘉慧	李幸兒	陳楚烑

劉津成	陳宇軒	沈進謙	曾晞文	

金小童	陳媛				劉虹				禤樂穎	

林詩穎	郭鳳儀	關嘉敏

經濟專業四年級班
相
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趙展彤	陳雅倫	柯漢文	郭美寶

黃樂敏	劉兆寶	劉凱倫	廖靜怡

馮嘉琳	林嘉希	黃塵成	張柏澄

陳穎瑜	曾冠豪	李亦敏	陳家琪

丁文豪	麥向婷	陳泳如	胡馨月

余玉梅	林少芬	蔡如碧	王佳一

吳穎祈

地理專業四年級班
相

16



陳耀根	高悅頤	關星瀅	章承軒

楊嘉恩	韋穎欣	余妙嫦	吳芷螢

孫梓恩	陳樂媛	陳曜暉	蕭欣儀

羅曉茵	王曉雯	黎倩宜	李惠心

樊曉風	黃綺芳	何倩盈	姚嘉麗

黃諾汶	黎諾思	黎潔湲	吳銘浩

鄺頌賢	陳家寶	邵俊潮	吳詠嵐

陳凱欣	黃子茵	龍鏗				梁澤心

葉煒菱

歷史專業四年級班
相
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賴迪生	易國堅	廖心皿	馮皓嵐

蔣鈞安	張凌菲	貝詠曦	吳惠欣

余雋霖	陳乾坤	梁施穎	何詩婷

陳嘉敏	趙苑瑩	呂穎琳	莊曉琳

黃金鳳	鄭宛瓊	葉思琪	何智欣

杜怡				鄭皓文	連福				葉美雄

謝紫芳	樊倩儀	嚴敏思	吳偉鴻

余洛亦

	 交職典禮

社會專業四年級班
相
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	 交職典禮

日期:2015年3月31日
地點:AAB301-303
簡介:是次交職典禮，見證第二十六屆幹
事會和代表會正式就任。我們亦很榮幸
獲得各方相助，使典禮能夠順利舉行。
我們亦同時承諾，盡己所能，在未來一
年為中研同學服務。

葉美雄	 社會專業四年級

	 I	 was	 so	 happy	 to	 help	 the	 new	
committee	 members	 of	 China	 Studies	 in	
their	Inauguration	Day.	All	of	them	are	
energetic	and	I	believe	they	are	smart	
enough	to	deal	with	the	difficulties	in	
their	service	year.	Hoping	that	they	can	
enjoy	their	lives	of	being	a	committee	
member	and	being	a	university	student.		

活動回顧
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	 三年級惜別賽
三年級惜別賽—籃球賽
日期:2015年4月20日
地點:聯合道公園
簡介:三年級惜別賽讓即將畢業的同學
享受運動的樂趣之外，亦是他們能夠
與其他年級的同學合作，在球場上一
展所長的機會，盡顯中研同學團結，
融洽的一面。

三年級惜別賽—羽毛球賽
日期:2015年4月24日
地點:郭鍾寶芬女士康體文娛中心
簡介:三年級惜別羽毛球賽為惜別賽的
尾聲，當晚同學全力投入比賽，互相
支持，在球場上揮灑汗水，為使自己
的大學運動生涯無悔。

覃文薈		 2015經濟專業畢業生	

有來自然有去，有合自然有離。
	 為了三年大學生涯能有個完整的結尾，有個不帶遺憾的離別，去年我參加了三
年級惜別賽。事隔年許，記憶有點模糊。唯獨是不該忘記的始終留著，就如三年時光一
樣，該留下的始終留下。感謝宸睎，那年春天讓我翻開了名為惜別賽的故事書，回味了
幾年來的桃花、人面。

活動回顧

吳詠霖	 	 2015歷史學專業畢業生

	 惜別賽對我來說是很高興又難忘的回
憶，因為有機會能在畢業前和中研的同學一
起參與，還有許多朋友來支持打氣，而且也
讓三年來並肩的中研女子籃球隊友們相聚一
起，非常圓滿。
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	 三年級惜別賽 三年級惜別會

日期:2015年4月21日
地點:AAB203
簡介:是次三年級惜別會的主題為「再見，再遇見」。寓意
即將畢業的同學能夠在將來再次相遇，聚首一堂。當晚除
了有老師的分享外，更有遊戲環節及寫心意卡環節，宸睎
衷心祝福各畢業生友誼永固，繼續互相扶持。

活動回顧

陳朗然	 	 2015地理專業畢業生	

	 參加自己組仔女搞的活動感覺相
當奇妙。記得當時仲忙緊安棵，不過我的
組仔女叫我一定要去，去到見到他們準備
的，見到一班相處了三年的同學，百般滋
味在心頭就誇張了一點，都有著一絲絲的
不捨同一點點的感動。一年過去，當晚活
動的內容仲歷歷在目，一個愉快晚上化成
一輩子的回憶。謝謝你們那晚的活動，你
們真的做得非常好了，更好的就是繼續出
席reu！
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龍舟比賽

日期:2015年6月20日
地點:沙田城門河
簡介:端午節划龍舟是中國傳統活動之一。今中研健兒不但能夠有機會體驗傳統
活動的滋味，亦為他們創造難忘可貴的回憶，相信各參賽者亦在比賽中建立了
深深的友誼。

劉晡照		 歷史專業三年級

	 參加龍舟比賽十分難忘，人生第一次跟
這麼多人去玩，還記得未入起點線就開賽，還有
被人家開船拖回去。其實也未嘗不是一次有趣的
回憶。

活動回顧
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預迎新營

日期:2015年8月20日
地點:AAB301-303
簡介:預迎新營是中研新生和組家庭第一次
見面的日子。當日有嘉賓分享、中研簡介
環節，讓新生認識中研，另設有遊戲環節
和營火舞環節，彼此閒談歡笑間，從陌生
漸漸走向熟絡。

楊志德		 一年級

	 甫到大學，人生路不熟。有謂萬事起頭
難，老實說在Pre-o前的確很害怕會因自己木訥的
性格而在大學找不到朋友。有賴Pre-o中的各項破
冰活動，我認識了在中研的第一班朋友。很慶幸
自己能夠參加Pre-o，寓娛樂與社交於一身，也有
助融入大學生活。

活動回顧
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迎新營

日期:2015年8月26日至28日
地點:香港浸會園
簡介:迎新營是本幹事會精心籌劃的活動。
我們希望新生和會員能夠有一次難忘而又
精采的行程；亦希望新生能夠儘快融入中
研這個大家庭。我們亦祝願這個迎新營是

新生們精彩的大學生活一個起點。

薜雅文		 一年級

	 參加ocamp之前，心中其實既
興奮但又有些膽怯。坊間各種恐怖的
ocamp傳聞曾讓我打消參加的念頭，但
是三日兩夜後，我慶幸自己做出了對
的決定。ocamp好正！

活動回顧
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四角羽毛球賽
日期:2015年9月15日、16日、29日
地點:許士芬博士體育館
簡介:四角羽毛球是四角賽頭炮，是次比賽由以男女單、雙和混合形式進行。經
過一番龍爭虎鬥，混雙冠軍及男雙冠軍由經濟專業奪得；女雙冠軍則由社會專
業奪得。

陳美慧		 地理專業二年級
	 四角羽毛球賽中見識到同學精
湛的球技，令人大開眼界，大家氣氛融
洽，比賽十分精彩，參賽者一同分享羽
毛球的樂趣，渡過了美好的時光，感謝
幹事會舉辦是次活動，讓中研羽毛球愛
好者能歡聚一堂。

活動回顧

梁澤心	 	 歷史專業四年級

	 對於四角賽，其實有住一份專屬自己的回憶。記得我仲係組仔果時，四角賽
就好似慶生ReU既代名詞，咁首先要多謝番莊員搞左一個好好既活動，同埋亦都要多
謝番自己既組爸媽。四角賽係一個好好既活動比中研既組爸媽去Gather一班組仔女，
當係一個ReU既活動，圍威喂下，開心下，咁就係一個好歡樂既晚上。

25



運動會
陸運會	
日期:2015年11月7日

水運會
日期:	2015年10月13日

李富明	 	 一年級	
	 大學生涯第一次陸運，作
為freshman本著一試無妨的心態參
加，接力賽就只差一點點便能贏得
獎項，謝謝各位接力的戰友，盡力
無悔！個人項目400米800米意外
為中研增添一金一銀。哈哈！來年
再努力一點，又豈止全場季軍呢？
稱霸yellow應該無難道既:)其實陸運
會鐵人般的賽程，兩天內跑完個人
項目和接力項目，真的好累~~好彩
有隊友支持，來年希望有更多人能
支持我們！大學陸運與中學的陸運
非常不同，大學好像是為自己而奮
鬥，中學則有全個社為你打氣。大
概，青春就是這樣，趁著自己還有
熱誠、還有活力的時候，好好在運
動場上揮霍一番吧。中研!

翁卓霆	 	 歷史專業三年級
	
	 比賽當日，由於比賽相當有氣
氛，令我十分緊張。但能夠於芸芸選手之
中為中研擇下一枚獎牌，也不枉莊員們到
場支持。

李京憲	 	 一年級

	 我開心贏了擲鐵餅，推鉛球金牌，一百米銅牌，男子組
個人全場總冠軍。此外，我好享受今次既比賽，亦好開心能夠為
中研爭光，希望下一年陸運會能夠有更多中研同學參與，一同為
中研出一分力。

活動回顧
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招莊簡介會

日期:	2015年9月29日
地點:	AAB301
簡介:招莊簡介會是為了讓有意成為下屆幹事會
成員的新生了解幹事會運作的好機會。當天我
們每人輪流分享自己的職位有何工作外，更與
一眾新生作交流，增加對幹事會的認識。

何冠聰		 一年級

	 中研同學仔可以透過招莊會了解
到幹事會運作嘅方式同幹事嘅職責，咁多
位莊員仲好樂意解答我哋嘅問題添！

活動回顧
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社會科學盾體育比賽

羽毛球比賽
日期:2016年1月22日至2月4日

足球比賽
日期:2015年4月22日至30日

活動回顧

連福	 	 社會專業四年級

	 中研人平時雖然平時分開四個專
業上堂，但幾時都係一條心，睇足球隊
就知啦，中研一定得!
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舊生分享會
日期:2015年10月12日
地點:AAB203
簡介:本屆幹事會邀請了從事不同
行業的舊生回來作分享，包括有
航空業、教育甚至考古行業。他
們分享了職場的點點滴滴，以及
入行資歷和大學生活的趣事，對
於即將投入職場的會員有莫大的
鼓勵。

蔡遨雪		 地理專業二年級

	 本來對於自己入讀中研覺得
前路好迷茫，畢業後唔知自己可以做
咩工，比起其他科，中研好似好冷
門，又無專業資格咁，但去完分享會
之後的確提供左一個參考我，令我知
道原來出路無我想像中咁窄，令我可
以係畢業前及早為前路做準備，的確
好有幫助。

活動回顧
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舊生邀請賽
日期:2015年10月26日
地點:聯合道公園足球場
簡介:舊生邀請賽是讓畢業生
和就讀的中研有個深切的交
流機會。雙方透過球賽裏漸
漸建立的友誼。

30

活動回顧



學術參觀日
日期:2015年10月30日
地點:海事博物館、金管局和元創坊
簡介:學術參觀日是本屆幹事會舉辦其
中一個校外活動。當天我們一共參觀
以上三處地方，了解很多關於該地方
的歷史、文化和與現今香港的關係，
相信會員們都得益不少。

陳安文	 	 地理專業二年級

	 想不到在香港般的彈丸之地濃縮
了豐富的文化。儘管我曾經都有去過這些
地方，卻是以一個匆忙、遊客的身份參
觀。今次的參觀日，令我以另一眼光重新
看到了景點新的一面。

活動回顧
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歌唱比賽
日期:2015年11月9日
地點:WLB103
簡介:今年的歌唱比賽主題是「聲球大
戰」，是由一眾試莊籌委會的成員舉
辦。當晚雲集了不少好歌之人，他們
傾盡全力的演出獲得不少在場觀眾的
掌聲，大家共度一個歡樂的夜晚。

余雋霖		 社會專業四年級

	 最後一年參加Singcon，倍感不捨，
因畢業後難保再有機會站台演唱了。舞台，怎
麼捨得你？願忘記又想起你，我的心等著迎接
傷悲。最後，我愛學友！

黎國熙	 	 歷史專業二年級

	 中研歌唱比賽是中研人每年一度的
一件盛事，也是一件樂事；同學們施展渾身
解數，又唱又跳，有的還準備了道具，表演
相當精彩，無論台上台下都能夠盡興而歸。

32
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過三飯
日期:2015年11月19日
地點:AAB	3樓平台
簡介:今屆過三飯的主題是「我的過三時代」，預祝各會員學業上獲得好成績。
然而，當日有不少的會員參加過三飯，共嘗盆菜，玩遊戲和抽獎，過了一個精
彩的晚上。

何遙遙		 經濟專業二年級
	 過三飯是中研傳統的活動，我很開心可以在
活動中與一眾組仔女reu，不但，更可以看到莊員們
的表演，真是開懷大笑。
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學術交流團

日期:2016年1月4日至8日
地點:台南、南投和台中
簡介:本屆幹事會學術交流團主
題為「尋覓˙台灣」。我們到訪
台南、南投不同古蹟參觀，了解
當地歷史，亦與成功大學老師作
交流，獲益良多；我們到台中參
觀高美濕地，感受大自然，也明
白了讀萬卷書不如行萬里路的道
理。

劉南	 	 一年級

	 此次台灣西南地區交流團收穫豐
富，既目睹了台灣的歷史文化遺產，也領略
了台灣高山地區的文化與自然風光，可以說
是不枉此行。
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學術週
日期:2016年2月1日至5日
簡介:本屆幹事會學術週主題為「都市
中的原住民」，從四個專業的角度看
城市中的文物建築生存環境和挑戰。
我們亦誠邀浸會大學歷史學系雷晉豪
博士及香港大學建築文物保護課程部
主任李浩然博士舉辦了兩場講座，為
同學解釋現代世界中的歷史建築的挑
戰，增加同學對議題的認識。

甘浩旻		 地理專業二年級

	 我非常感謝幹事會給予我一
個機會擔任學術週幹事會的司儀。這
次是我第一次擔任司儀，心情難免有
點緊張，擔心讀得不順暢。	幸好，最
後仍能順利完成。這次是一次難忘的
經驗。
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慈善義賣週
日期:2016年2月22日至26日
地點:李作權大道露天劇場
簡介:慈善義賣是中研大型的慈善
活動，我們會先收集舊物然後再
售賣。所獲得的收益捐予「中研
希望小學」，以支持小學的配套
和教學發展。

楊健偉		 地理專業二年級

	 一年容易義賣週，感激莊員無
私付出和教職員的鼎力幫助，為中研希
望小學勞心勞力。付出多少，都可以為
一班小孩子帶來機會，希望日後會眾都
能支持義賣活動。
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週年聚餐

日期:2016年3月10日
地點:思齊樓二樓聯福樓
簡介:週年聚餐是中研教職員、就讀會員和畢業生聚首一
堂的活動。除了慶祝中研邁向第二十六年，更是三方可
以面對面交流的好機會。大家不但可以品嘗美食，當晚
更有豐富的獎品，讓參加者滿載而歸。

黃筠瑤		 一年級
	 第一次參加中研
嘅週年聚餐。Professor的
親切有禮，莊員們的悉心
預備，朋友們的熱情，身
為year	 one的我完完全全
在活動中感受到中研的溫
暖。
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系際比賽
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宸睎在此感謝每位參加系際
比賽的運動員及到場支持的
會員。
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教授有話
兒

適逢今年是中研學會成立第26年，很榮幸
可以邀請	地理系秦國斌博士及歷史學系
劉詠聰教授撰寫對中研同學的感受。

I	would	 like	to	congratulate	the	26	China	Studies	Society	Committee	on	

providing	excellent	academic	and	social	events.	In	the	2016	academic	week,	

the	committee	has	held	a	series	of	interesting	interdisciplinary	activities	on	

how	the	Chinese	living	space	are	related	to	its	rapid	economic	development	

with	a	unique	heritage	expression.	These	events	have	not	only	promoted	an	

understanding	of	the	development	of	China	among	the	Hong	Kong	Baptist	

University	students,	but	also	fostered	an	inspiring	academic	community	and	

a	cohesive	social	network	between	the	China	studies	students.	Since	the	

theme	of	this	year	annual	report	is	“innovation”,	I	hope	that	our	China	

studies	society	will	continue	its	good	works	using	novel	approaches.	Moreo-

ver,	with	our	global	citizen	vision,	let’s	use	our	China	studies	knowledge	

to	strive	for	a	healthier	and	better	world	together.

	

地理系	秦國斌博士

 歷史學系是四個創辦中國研究課程的學系之一，因此血濃於水的感
情始終如一。在歷史系的大家庭裡，包括中研在內一共三個學位課程的同
學融洽相處，共同學習，彼此尊重，這是我們老師最樂見的。中研同學向
來熱心求學，對社會有使命感，也願意為未來作出承擔。二十六年以來，
中研培育了一代又一代的社會棟樑，歷史系作為其中一個“家長”，實在
與有榮焉！祝願同學們百尺竿頭，更進一步！

歷史學系	劉詠聰教授
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	 	 	 	 	 林瑞釗	地理專業二年級
創造一種叫青春的任性

	 小時看書本裡的照片，我覺得照片裡的世界根本不可能與自己同一
時空，那時的我，根本不敢妄想家以外的天空。因為一種緣份，又或者是
潛在的渴望，我走出自己的家，在別處建立對家的思念，這才發現是真真
正正地走出了自己。

	 大學很好，大學有許多空間讓我可以去瘋、去玩。二零一五年的九
月﹐我心中閃過「尼泊爾」三個字;二零一六年的一月，我讓自己完夢，
我背上一個大背包，走進了尼泊爾。

	 在第三世界國家紀錄片裡，我們會對充斥人群的車廂與車頂感到
匪夷所思─甚至因此大笑。然而，當自己爬上車頂的那一刻，我不再驚訝
了，也沒有恐懼，只是恍然明瞭生活的無奈。如果可以選擇，我相信人都
不願意車頂上─更何況是以自己的生命作為睹注。我也因此狠狠責備自
己，可我并不後悔，沒他，我慶幸自己在青春體驗過，稍年長點時，我也
可以成熟些。我不知道之後─或者幾年後，自己還能擁有這份「任性」，
所以我趁著自己還想任性的時候，盡量實踐自己所想。或許，青春真的要
為自己轟烈、瘋狂一番。每次旅程結束，我帶走了許多故事離去，自己也
成了別人故事的一部分。總覺得那不是自己所經歷的，只是一場很長很長
的夢。好像，那不是自己所能做到的。因為，回歸生活，我也不過一個普
通的人，為著成績與金錢營役。或許是青春荷爾蒙的躁動讓人變得無畏
懼，使我能對世界說，如果你不可以低下頭親吻我，那麼我會用盡所有方
法擁抱你。

簡嘉星	地理專業三年級

	
	 今天，學校放假。我和爸爸媽媽哥哥一起上茶樓吃點心。爸爸在
看報紙，媽媽跟哥哥談天。我吃著媽媽夾給我的鳳爪，十分美味。茶樓很
熱鬧，我們很開心。之後我們一家人到公園遊玩。公園有很多小朋友，
那裏有滑梯和千秋。哥哥教我爬馬X架，可是媽媽說不行，因為我是小朋
友。最後我們一起到爺爺奶奶家吃晚飯，奶奶煮的飯菜好好吃，我吃了兩
碗飯呢。今天真的很開心，因為可以和爸爸媽媽哥哥和爺爺奶奶一起玩。	
	
	 小孩子寫日記，需要識字。而大人的寫作，需要對現實有幻想、創
意和希望。

投稿及中研同
學訪問
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	 我希望中國研究課程學會可以變成有一個系統、有組織嘅一個學系。同學
可以進一步發展自己的潛能，得到不同的機會去增長自己的見聞。祝願中研愈來
愈好，學生前途一片光明。

葉煒菱	歷史專業四年級

	 希望個天保佑我唔好咁懶！中研既各位平平安安:)最後希望finalyear既
各位前程似錦！

趙詠嵐	社會專業二年級

	 光陰如水，在這彈指一揮的時光裡，我們帶著對自己的期望、對外來的憧
憬，匆匆走過數個年頭。校園裡，我們留下了青春、歡聲，時光流逝，我們在大
學旅程之末遙望未來，展翅高飛。

謝紫芳	社會專業四年級

	 一個半途插入的direct	year	3學生總是給人一種半生不熟的感覺。但慶
幸的是在中研的這兩年，我從來沒有一種被杯葛的感覺，倒是一群很好的伙伴讓
我完完全全融入了中研這個大家庭！	
然而，幸福不是必然的，而是靠自己爭取，所以打從一開始踏入中研的門口，我
便一直投入參與中研的活動。O	camp、歌唱比賽、四角賽等等都是一些很好的渠
道讓大家在中研變得活躍！	
最後，也想讓大家知道透過Non-jupas進來的我們不是一群只會讀書的書呆子。
期待來年的幹事會成員竭盡全力為會員舉辦更多精彩的活動，為大家謀更多的福
利！	
	
陳媛	經濟專業四年級

	 轉眼又一個學年完結了，時光又繼續把新變成舊。剛過去的時光有太多難
忘片段，尤其是系際籃球比賽，雖結果未得償所願，在對SRL一役中落敗，但與
中研一班隊友轟轟烈烈地拼過了每場球賽、每個進攻、每個防守，感受很深。希
望下一年，我們能夠在系際籃球比賽中取得更好成績！	
	
王盎	社會專業三年級
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在中研的日子過了差不多一半，似乎突然明白到要珍惜日子，在中研的一點一滴
亦是沒有辦法忘記。但願我和中研可以一起成長下去！

周寶珊	社會專業二年級

四年的大學生活轉眼過去，沉醉於這裡多姿多采的時光後，是時候把握時機、放
眼未來。希望各位師弟妹可以珍惜尚在中研讀書的時間，亦祝願同屆的同學找到
份好工作。

貝詠曦	社會專業四年級

不知不覺快要畢業了	對自己和中研都有一些期望		
對自己	期望自己畢業後可以找到一份想做一輩子的工		
對中研	期望可以繼續承傳下去	
期望	或許是可以讓自己	
讓人們	走得更遠

樊倩儀	社會專業四年級

分左專業後覺得學嘅野深入左同集中左，好有意義，中研d人都好有人情味，希
望未來會keep住咁多活動！

何文翰	地理專業二年級

大學生涯不長，希望各位珍惜寶貴光陰，發展自己興趣，多與不同的人接觸和交
流，好好裝備自己，祝各位找到理想人生。

張智鋒	社會專業二年級

43



	 一年前，我已在其他學會落莊一年。當時思考
是否再上莊，我問自己：有什麼目標和信念要達成？
四年級再上莊，壓力不少，所以我不容許這一年是得
過且過，而是要為學會帶來實質改變。這樣，才算值
得。

	 今年我們進行了修章工作，令班代表產生方法
更民主，令代表會的行事方法更公開透明。事實上，
在修章委員會討論這套班代表直選方法時，我曾經
有不少憂慮：民選程序會否嚇走有意加入代表會的人
呢？能否真正落實執行呢？但是，我還記得，在會議
上最堅持直選班代表的，是新加入代表會的成員。無
錯，往往未對學會事務有很多接觸的人，反而能夠跳
出傳統給予的答案，跳出框框，推動變革。

	 近日，我重新細閱一年前寫的年度工作計劃，
有些當時訂下的目標，的確還未達到，如果從一個局
外人角度看，可能認為今屆代表會與以往沒什麼不
同。但是，改革的路，是困難而漫長的。

	 我一直希望建立一個「代表會員的代表會」，
我亦一直對一些說法如「代表會等於上莊指責下莊」
不以為然。班代表直選，就是希望代表會內真正有不
同聲音。新產生的班代表，都是有民意授權的，更能
了解會員意見的重要，更清楚身為班代表的責任。
一天，代表會真正做到代表會員聲音，就是看到改革
成果的一天。

中國研究課程學會
第二十六屆代表會主席
易國堅

第二十六屆代表會成員卸任感想
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思考是否再上莊，我問自己：有什麼目標和信念
要達成？四年級再上莊，壓力不少，所以我不容
許這一年是得過且過，而是要為學會帶來實質改
變。這樣，才算值得。

	 今年我們進行了修章工作，令班代表產生
方法更民主，令代表會的行事方法更公開透明。
事實上，在修章委員會討論這套班代表直選方法
時，我曾經有不少憂慮：民選程序會否嚇走有意
加入代表會的人呢？能否真正落實執行呢？但
是，我還記得，在會議上最堅持直選班代表的，
是新加入代表會的成員。無錯，往往未對學會事
務有很多接觸的人，反而能夠跳出傳統給予的答
案，跳出框框，推動變革。

	 近日，我重新細閱一年前寫的年度工作計
劃，有些當時訂下的目標，的確還未達到，如果
從一個局外人角度看，可能認為今屆代表會與以
往沒什麼不同。但是，改革的路，是困難而漫長
的。

	 我一直希望建立一個「代表會員的代表
會」，我亦一直對一些說法如「代表會等於上莊
指責下莊」不以為然。班代表直選，就是希望代
表會內真正有不同聲音。新產生的班代表，都是
有民意授權的，更能了解會員意見的重要，更清
楚身為班代表的責任。

	 一天，代表會真正做到代表會員聲音，就
是看到改革成果的一天。

代表會成員卸任感言
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	 時間轉眼即逝，原來自己在代表會已有兩年，
由一個一年級代表變為副主席，身份上的改變令自己
更投入中研，不論代表會的工作或是幹事會的活動。
而且由易主席的帶領下，令我有幸成為修章成員的一
份子，協助主席修改不合事宜條文，其有意義的工作
有助中研更有制度化，有助中研長遠發展。

	 宸睎落莊，同時代表會也落莊了。在這裡我十
分感謝各位為中研付出，雖然一年間，大家為了中研
犧牲了不少寶貴的時間，但希望大家沒有後悔這個決
定，同時希望更多人積極投入中研活動。

中國研究課程學會
第二十六屆代表會副主席
杜浩麟
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主席	葉梓丞

	 「我，謹以至誠立誓，竭盡所能、盡心盡力，服務

本會同學」。從交職典禮的誓言至此，不經不覺已經歷了

一年的任期；驀然回首，卻有不少的感慨。

	 一切由零開始。剛剛上莊時候，我擔任了幹事會主

席一職。零知識、面對大型活動的時候我不免感到徬徨。

不過，深知自己責任重大，要負責領導著十一位莊員走過

一年的道路，自己總不能氣餒。於是一步一步地學習，漸

漸地投入了中研，現在回想起來，莊務根本不是甚麼一回

事。

	 十一，一年的莊務不是單單靠自己捱過，而是有十

一位好莊員跟我一起。大家曾經抱怨過、哭過、笑過。還

記得那個瘋狂做Year	 Plan的夜晚，那個通宵做裝飾的夜晚，

一點一滴的苦，現在化為無盡的甘湖，在我腦海中盪漾。

慶幸有十一位莊員，陪我捱過一年的莊務。我未必是個滿

分的主席，有很多時候，反而是你們提醒了我；我做錯的

時候，是你們包容了我。感謝你們十一位的莊員，雖然我

們不再是莊員，但也會是朋友，在以後的歲月，也不會忘

掉你們。

	 二十六，正是標誌著宸睎，亦印證了我無悔青春歲

月的標記，也許當我回首往事的時候，宸睎就是我應對困

難的原動力。最後，希望大家亦可支持下屆幹事會「颻

颺」，希望他們比我們做得更出色，繼續帶領會員向前。

幹事會成員卸任感言
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內務副主席	陳淑怡

	 忘了有多少次說過要放棄，忘了有多少次懷疑過自

己的能力，也忘了有多少次笑過自己真傻。沒錯，上莊的

確是一件傻事。有很多私人時間要投放在莊務上，有些不

喜歡的事也要硬著頭皮完成，也常常令自己的心情變得不

愉快。

	 但慶幸的是自己堅持了一年的莊期，回望這年充滿

和你們的回憶，每一幕還是歷歷在目......那一天，和你們在

一起宣誓；那一晚，和你們在一起流淚；那一個炎夏，和

你們圍著爐火起舞；那一個寒冬，和你們靠在一起互相取

暖。

	 可是，我卻是個不及格的內務副主席。

	 請原諒我是個不善言辭的內務副主席，

	 請原諒我是個粗心大意的內務副主席，

	 請原諒我是個橫衝直撞的內務副主席。

	 「青春是段跌跌撞撞的旅行	 擁有著後知後覺的美麗	

來不及感謝是你給我勇氣	 讓我能做回我自己」。感謝的是

你們讓我能做我自己，能坦誠面對大家。在這不完美的地

方，遇上了最完美的你們，是我的幸運。最後只想說：謝

謝你，宸睎！
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外務副主席	文純懿

	 「 眨 下 眼 就 過 」 這 句 話 太 真 實 。 初 初 上

莊 時 以 為 有 排 捱 ， 但 原 來 真 的 眨 下 眼 就 過 。	

	

	 一年前的我們，瘋狂地做Y e a r P l a n，一年後

的我們，也拼命地打m i n u t e s，就好像現在也被pu o

催促交這份感言。但我好喜歡跟大家一起捱夜開

會鬧交做手工取笑對方恥笑對方做死線戰士。⋯	

	

	 感謝宸睎，「抬頭吧相信愛你便能飛」。雖然

是食物鏈最低層，被經常性忽視加欺凌，謝謝你們

的不離不棄。對著你們班麻煩友一整年，其實你們

也要感謝我有耐性同甘願做共同攻擊的對象哈哈哈!	

	

	 「黑暗過會是宸睎」，在你們面前都沒有形

象沒有秘密，這是難過的一年，然而有你們每一位

相伴，並不是孤單面對，讓我在未來更珍惜大家。	

	

	 感 謝 中 研 會 員 ， 每 個 大 大 小 小 的 活 動 也

感 謝 各 位 參 與 ， 你 們 的 支 持 對 於 搞 手 是 相 當

重要。甚至任何一句鼓勵的話例如 d e c o 整 得 靚

表演好睇 . . . . . . 暗 爽 : D 都 足以令我們高興半天。	

	

	 希望你們也要繼續踴躍參與下莊的活動呀 !	

	

	 感 謝 各 位 曾 協 助 宸 睎 的 人 ， 我 們 有

太 多 濕 濟 的 事 ， 慶 幸 還 有 點 不 死 的 運 氣 ，

總 能 夠 在 緊 急 關 頭 有 你 們 幫 忙 ， 謝 謝 。	

	

	 一年來感激不盡。
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秘書	韓時匡

	 轉眼之間就到了落莊的時候，回想半年前，中研學

會面臨危機，受到感動下，我就這樣走進了這十二個人的

小世界；原因沒有那麼偉大，僅僅是被一份份真誠所感

動，亦羨慕那種默契與團結。而在這個世界裡，作為一個

參與者，經歷許多的成功，當然也有少許的挫折；作為一

個觀察者，則看到了太多太多的成長、友誼、責任和團隊

感，我相信這是一種我們之間一定會存在的默契吧；或許

作為一個後來者，我可能錯過了太多太多的精彩，但是我

相信我所能夠回憶的少許就已經蘊意深遠而久久不散了；

謝謝宸睎，謝謝你們十一個人。

	 我希望中國研究課程學會能夠越來越好，希望我的

下莊能夠做的更加出色。也希望我的莊員能夠在往後的歲

月裡熠熠生輝，收穫你們自己最燦爛的人生。
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財政	劉穎中

	 渡過了一年莊期後，我和大家都成長了不少。有人

話：「上莊的勇氣只有一次。」回想當初決定上莊的自

己，到現在還是很佩服那鼓勇氣和堅持。

	 說真的這一年，我獲益匪淺，學習到的不單是財政

的工作，更重要的是學到了如何與不同性格的人相處、接

納各種意見、處理自己的情緒和壓力。莊期內最深刻的是

籌備O camp那段時間，大家朝夕相見，遲到罰錢，一星期

見三四次的日子，到現在還是覺得很熱血！最後，眼見大

家捱過了一個又一個的活動，你們每一位都功不可沒。其

實，由上莊開始，我們的路一直都不易行，相信大家堅持

的原動力都是「宸睎」十二位的莊員。儘管前路不平坦，

但最後仍渡過了一個又一個的難關，的確「宸睎」是有著

不死的運氣！	

	 這一年莊期裡，哭有時、笑有時、歡樂有時、悲傷

有時。在我的心目中，你們十一位都是不可取替！曾經我

們時常抱怨何時才可落莊，但到了現在卻又有點不捨；曾

經我們上演過一幕幕的畫面，終於是時候要落幕。驀然回

首，由與大家相識、磨合、共事，到現在發展成友誼，都

是一個十分寶貴回憶。

	 如果你問我，有沒有後悔過上莊，我會答你：這年

我無悔了，因為我的大學生涯裡得到了－宸睎。最後，謝

謝大家這一年對「宸睎」的支持！
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抬頭吧黑暗過會是宸睎！	

		入U了，大學一半時間溜走了，而中研AO終於都落莊了！

不過就……..

	 	 「一年容易又落莊」話雖容易，但從試莊活動開始到常

年會員大會的今日，能夠跟一群夥伴經歷跌跌碰碰的527

日，真的前所未有，亦只能說「一生人一次」！回想起來

也不禁暗自感慨：「哪裡來的勇氣？」

		作為第二十六屆中研學術幹事，在別人眼中可能是微不足

道，或會令人有感形象刻板；可是，坦白說我倒是樂在其

中，投入去創造和延續學術活動。這一年，哪管錯對黑白

的、受教反思的、認同批評的都逐一填滿我大學階段的那

張白紙，感恩有宸睎的歡樂組時刻陪伴，還要大家在工作

合作上忍讓我的種種缺失和不足，這是我要檢討的地方。

	 	 如果有人問我有沒有後悔去上莊，我會直接地回應後

悔；但是沒有了上莊的一段大學生涯，我只能告訴你將會

後悔得更不得了。至少我不希望錯過一同在中研1131、soc

房趕工也趕功課的日子，不希望錯過一同遊走聯福道至九

龍城夜宵的日子，亦不希望錯過拍攝迎新營合照變了迪欣

湖玩水上單車的即興活動。

	 	 又有人擔心自己有沒有所謂「上莊性格」，其實我告

訴你，上莊的風風雨雨、高山低谷都是一個必然的學習

過程，考驗了幹事會的溝通與團結、籌備活動的工作能力

和個人接受壓力的指數，先苦而後甜。雖然這些說法「離

學術幹事	吳杰鴻
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	 又有人擔心自己有沒有所謂「上莊性格」，其實我
告訴你，上莊的風風雨雨、高山低谷都是一個必然的學習
過程，考驗了幹事會的溝通與團結、籌備活動的工作能力
和個人接受壓力的指數，先苦而後甜。雖然這些說法「離
地」，但我想十年或更長遠以後我還是珍惜這階段的體
驗。

	 最後最後，年紀最小但愛講道理的Jack、菠籮似的淑
怡、每日食自助早餐而不厭的車LY、仲煩過呀媽的lauw ing	
chung、已經跟妖怪手錶混合的韓仔、全世界最大口的main-
landOiyan、鍾意打友誼波的老連、全宇宙最惡的女莊員李紓
妍、有獨特化妝、舞蹈技巧的大西北中研珊、打噴嚏遠到
深圳都聽到的洪子，以及無限奇特的梁如其，大家落莊之
後千萬不要忘記我啊，只要你們在拉把通宵就可以遇到你
家AO了！
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康樂幹事	陳藹欣

	 一年莊期，竟在眨眼間即將完結，宸睎卸任了。	

	

	 試莊時第一次完成活動雀躍的樣子，諮詢日

和agm時經常穿著su i t踩著高踭鞋奔跑在校園緊張的

樣子，i n a u g宣誓時誠懇、期盼的樣子，在浸會園送

走所有所有新生、組爸媽後欣慰的樣子，以及我們

在完結週年聚餐時在Daw n下合照時感觸樣子。或許

快樂的時光真的過得特別快，一系列的畫面彷彿

仍在昨天，但原來我們已經一起走過50 0個日子。	

	

	 這500天，路真的不平坦，但收穫更是不簡單。

我們一起踏過了高低起跌，學會了體諒，學會了包

容，學會了愛。大家都是大家繼續衝繼續闖的支柱、

動力和意義。這一刻，我們似乎已經闖到了終點。	

	

	 或許下莊後，十二個人再在同一場合相聚都變得難

得，但無論怎樣，感激你們陪我走過這段熱血的旅程。「

抬頭吧，黑暗過會是宸睎！」讓這句歌詞成為我們的見證

吧。

	 多謝七擒七縱七同學同埋一直支持我地宸睎既每一

個人。
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體育幹事	連穎思

	 「一年容易又落莊」終於可以出自我口。口裏說著
容易，心裏卻很誠實：「依一年幾真係好難捱阿你＿	 ＿」
。

	 由試莊、組莊、第一次成莊、有人離開、第二次成
莊、正式上任、再度有人離開、找可愛的查理頂上……直
至現在，經歷了整整一年多的時間。假如一切推倒重來，
我一定不會再讓自己作出這個愚蠢的，吃力不討好的選
擇。要選擇放棄，不容易（至少我是這樣想的）；要選擇
堅持，便更加困難。我從來都是個三分鐘熱度的人，於我
而言，能教我堅持的，除了排球便沒有其他了。至於為甚
麼可以堅持留在宸睎，只能歸功我那十一位可愛莊員；不
放棄的原因，從來都是他們。

	 我從不認為自己是個出色莊員，但上莊至今，對於
莊務，我無愧於心。我並不要求、奢望有任何人嘗試明白
宸睎，但至少，別把我們的犧牲嗤之以鼻。畢竟，我們這
班二打六所籌辦過的、所犧牲的，也都是為了中研會員。
上莊，像一場夢。我不能把這個夢定義為任何類別，我只
知道這個夢影響了我很多，也帶給我很多，令我認識得更
多。

	 在作為莊員的這段日子，我們歷盡了風雨，也受盡
了幫忙。在此很想很想感謝每一位曾經協助過我們的人，
感謝每一位聽過我發牢騷的人。作為體育幹事，特別要感
激所有參與過系際、體育活動的會員，真心說一句，其實
沒有你們便沒有我。作為第八組的出色組女，我真的，衷
心感謝沒男招讚尋聞薈的每一位對我的支持。最後當然，
我最最感激的，還是教我堅持的宸睎十一位莊員，你們包
容了一個為你們帶來麻煩的大忙人，包容了全世界最惡的
體育幹事，包容了只懂黑面，說話又不討好的老連，只能
說，我愛你們。

	 最後的最後，感謝看畢這篇潮文的你，感謝天，我
終於落莊了。
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宣傳幹事	洪芷晴	

	 最近，有人曾經問我：有沒有後悔大學的時間大部

分都給了上莊？

	

	 這條問題一直繞著我腦海很多次。到了任期完結

時，心裏有數。其實，因為有這一班莊員，令到我沒後悔

之意，是他們令我覺得一切的犧牲都值得的。謝謝他們。

這一年，最感激是擁有你們，一起走過了這段莊期。

	

	 一開始上莊的初衷，記得自己是希望令自己長大。

在大學裏，嘗試一樣新的事物，便選擇了上莊。然後，後

來的時候，大概在這一年很希望擁有一班好的莊員。最

後，也實現了。沒有你們，我想我也扛不過這段莊期。過

了任期，最捨不得還他們而已。在上莊過程，大家都面對

着排山倒海的莊務、功課，默默地承擔着一切。曾經有難

受過、哭過、抱怨過，但到這刻大多的回憶也是以快樂收

結。原來，肩膀一鬆，剩下的只有快樂和滿足。

	

	 此刻，心裏剩下是滿懷感激的心。感謝一直支持着

我，支持着我們，支持着宸睎的人。
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出版幹事	梁汝其

	 終於都落莊了，如果有首歌可以表達我現在的感

受，莫過於王菲的致青春。

	 「瘋了　累了　痛了」。上莊的初時，總有人會說

你瘋了，寧願燃燒自己GPA、兼職時間，做一些沒有回報

的事。可是，我覺得有起伏的大學生活才精彩，於是上莊

了。初期，的確不習慣，很多的功課、莊務一湧而至，人

的確累了。有時候，我們勞心勞力舉辦的活動卻未能如

意，覺得浪費了心血、甚至被批評。覺得別人不體諒背後

的付出，痛了。

	

	 「笑了　叫了　走了」。事情總是相對的，有失便

有得。當看見會員因為我們舉辦的活動滿心歡喜，我們也

會會心一笑。籌辦活動期間，有時候甚至會忘卻了自我，

和大家一起瘋狂起來。如今，落莊了，要走了。我沒有甚

麼可以帶走，只有這一段名為宸睎的回憶。

	

	

55



福利幹事	盧玥珊

	 一年的時間遠比想像中過得快，當初沒有想過自己

會上莊，如今，卻是沒有想像過原來自己真的落莊了。對

我來說「宸睎」變成了一個很有感情的詞語。還記得舉辦

第一個活動時候的堂皇，轉眼間卻已經走到最後了。從成

莊的一刻直至今天，我們總是在爭吵和玩笑中渡過。然而

這些經歷始終是美好的。

	

	 以前的我，不會用ps，不會用ai，更加不會設計。	

但正是這樣的我卻設計了中研2015-16年的福利物品，自己

回想起來還是會覺得感慨。這一年，因為上莊，學得了很

多，得著了很多，其實也失去得不少。如果你問我是否值

得，我也不知道要如何回答......但如果你問我如果可以重

來一次，我會不會選擇成為第二十六屆中國研究課程學會	

福利幹事？我的回答應該還是會。謝謝每一個陪伴我走過

這一年的莊員。我會永遠收藏與你們十一人之間的點滴。	

	

	 致我最愛的宸睎
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市場推廣幹事	李妤妍

	 眨下眼就要落莊了，作為市場推廣幹事，這一年內

學到的事一定是如何為會員爭取到贊助，及令到幹事會的

活動順利舉行。回想到一年前，我對尋求贊助這件事可以

是說沒有認識，只知道上莊就是要做自己未做過的事，所

以就算不懂，我都選擇了這個位置，為何不嘗試一下呢？

在不停尋求贊助之間，遇過有趣、可怕、可笑的事，不能

一一盡錄，但最後，我都成功挑戰自己，完成了一件沒想

過可以完成的事了。

	 這一年間發生了不同的事，我慶幸有一班能陪伴自

己的好莊員。有人說上莊最大的得著就是得到一班好莊

員，我想我得到了。在我不停為贊助奔波時，他們都會陪

著我，與我一起完成工作。我是一個情緒化的人，無論在

感情上、莊務上、學業上，都容易受到壓力影響。我的莊

員不但沒有嫌棄我，更加常常關心我，令到我感受到莊的

愛。

	 所以，不但只挑戰了自己，還得到一班好莊員，這

一年，我過得無悔。
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第二十七屆幹事會簡介
	 香港浸會大學中國研究課程學會第二十七屆幹事
會名為「颻颺」。此二字本出自唐代詵僧寒山所著《
詵》中,當中便是以颻颺二字形容鴻鶴在風中輕揚高飛
之態。輕揚高飛四字透露出本候選幹事會的期盼—在歡
笑中成長,恰似鴻鶴在風中振翅高飛的風派。

	 這裡寄意會員參加本會活動後,會有所收穫,愉快
地成長。而鴻鶴為群居性動物,常與同伴如影隨形。第
二十七屆候選幹事會對來年的期望亦然。盼望會員透過
多元化活動,結識一群知心伙伴,在學業上、成長上互相
支持,同舟共濟。

主席

黃煜竣

內務副主席

梁鎧琳

秘書兼出版幹事

黃筠瑤

康樂幹事

張芷嫣

宣傳幹事

歐藹瑩

市場推廣幹事

余振瑋

外務副主席

馬詩媛

財政兼學術幹事

李穎彤

體育幹事

冼世傑

福利幹事

巫儷婷
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結語
	 有篇文章「只能陪你走一程」，當中有兩句說話：「你只是別人生命中的
過客﹐只能與人共走一段路」。

	 宸睎也許是各位生命中其中一位過客，只能陪各位走到這一程。不過宸睎
很感謝各位會員一直以來的支持，也希望各位支持來屆幹事會「颻颺」。
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鳴謝

中國研究課程學會第二十六屆幹事會

中國研究課程學會第二十六屆代表會

地理系	秦國斌博士

歷史學系	劉詠聰教授

受訪同學

投稿同學
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香港浸會大學	中國研究課程學會

二零一五至二零一六年度	第二十六屆幹事會
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